

## Envío de remesas a México caerá 6.0% (El Financiero 23/02/09)

Envío de remesas a México caerá 6.0% (El Financiero 23/02/09) Jeanette Leyva Reus Lunes, 23 de febrero de 2009 El menor flujo, consecuencia de la recesión en EU, afirma Banamex. El mayor impacto será en estados con alto índice de migración. Poco financiamiento para instituciones de microfinanzas, prevén. Las remesas familiares podrían descender en 2009 alrededor de 6 por ciento y superar la caída de 3.6 por ciento que registraron el año pasado, como consecuencia de la recesión de Estados Unidos, las reglas más estrictas de inmigración y el menor flujo de mexicanos hacia el exterior. De acuerdo con un reporte de Banamex Casa de Bolsa, la disminución de las remesas familiares se intensificará en este año y pese a que sólo representan 2.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de forma regional, su impacto será mayor, ya que algunos estados tienen altas tasas de migración y con familias de bajos ingresos, donde pueden llegar a representar un porcentaje significativo de su ingreso total. "A escala macro, las remesas a México son suficientemente grandes para ser económica y socialmente significativas para el país; mientras que a escala micro, pueden ser especialmente importantes para ciertas regiones", señala el análisis. Las remesas de México son de las más altas del mundo en dólares. En el pasado, su comportamiento ha sido estable o, incluso, anticíclico durante las desaceleraciones económicas en México y resistente en el caso de una desaceleración económica en Estados Unidos. Sin embargo, hoy registran una disminución por primera vez desde 1995. Debido a la baja representación en el PIB de México de las remesas, el descenso de 6.0 por ciento no afectará a la economía en general, como en otros países que representa hasta 20 por ciento del PIB, apunta Banamex. Pero, aclara, para algunos sectores de la economía, el impacto podría ser mayor. Por ejemplo, en el caso de instituciones financieras especializadas en microcréditos en regiones con altos rangos de dependencia de remesas, se traducirá en menores montos de financiamiento. Oportunidad para Compartamos En el caso del Banco Compartamos, se explica que las menores remesas se traducen en un decremento en las opciones de financiamiento para los clientes de la institución financiera; es decir, los microempresarios y, por lo tanto, puede representar una oportunidad para el banco. "Se espera que el impacto sea mayor para las instituciones de microfinanzas y los bancos enfocados al crédito al consumo. "Aunque los microempresarios podrían verse afectados, todavía vemos un impacto indirecto limitado para Compartamos, debido a su extensa experiencia en microcréditos, amplio mercado potencial, portafolios diversificado y falta de evidencia de un impacto durante 2008." Además, 38 por ciento de los estados registró mayores remesas durante 2008, mientras que el valor promedio de las remesas por transacción permaneció estable y la reciente devaluación ha incrementado los flujos en moneda local. Aun así, los analistas de Banamex reconocen que los microempresarios podrían enfrentar menores ventas y demanda, que podrían traducirse en la falta de pago a las instituciones de microfinanzas o verse forzados a cerrar sus negocios, por lo que el Banco Compartamos podría ver un mayor rango de su cartera vencida y una disminución del número de clientes actuales o potenciales. Para 2010 prevén que cuando se recupere la economía de Estados Unidos, con un crecimiento de 2.3 por ciento, las remesas tendrán un repunte de 5.3 por ciento.